

COMITE REGIONAL DE BRETAGNE

FEDERATION SPORTIVE ET GYMNIQUE DU TRAVAIL

Espace Sportif de Kérinou - 31 Rue Commandant Drogou 29200 BREST

2 02-98-47-07-07 - E-mail bretagne.fsgt@yahoo.fr

Site: 29.fsgt.org

Communiqué du Comité FSGT BRETAGNE

« Répondre collectivement à la crise du comité régional Bretagne »

Les deux dernières réunions du comité directeur de la région Bretagne laissent apparaître une crise de direction que l'assemblée générale d'avril prochain aura pour objet de résoudre. Sans rentrer dans ces différents développements cette crise se manifeste par différents éléments qui, mis en commun ont produit l'implosion du comité régional et entraîné la démission de deux cadres responsables du fonctionnement quotidien de cette région. Si collectivement nous n'apportons pas une réponse aux différentes questions, le comité régional Bretagne sera dans l'impossibilité de fonctionner et donc de répondre aux différentes besoins (financement, accompagnement, coordination) qui sont nécessaires à nos différentes activités sportives. L'objectif de cette assemblée générale ne doit en aucun cas être un règlement de compte ou un tribunal, mais plutôt de trouver un moyen de sortir d'une situation qui perdure depuis un certain nombre d'années :

La première composante de celle-ci est l'absentéisme d'un certain nombre de militants aux différentes instances régionales (AG, comité régional, commissions régionales d'activité). Ces différentes instances statutaires n'apparaissent plus à tort ou à raison comme des organes de décision collectives. Elles prennent alors l'aspect de caisse de distribution de financement, laissant complètement de côté le fait que toute décision budgétaire est une décision politique dans la mesure où elle vise à favoriser ou au contraire à ne pas soutenir certaines initiatives. Si chaque militant et militante a le droit de critiquer décisions et modalités de fonctionnement, il a aussi le devoir de participer aux instances en proposant de manière constructive d'autres manière de faire ou de décider. Personne parmi nous n'a la science infuse, et à plusieurs on va certes moins rapidement, mais plus loin.

Le deuxième aspect de cette situation est la multiplication de mises en cause personnelles, d'accusations diverses et variées passant par des différents canaux souvent mal maitrisés. Il est indispensable de mettre en place entre nous un respect de l'éthique de la discussion, qui fasse prévaloir la discussion de fond sur les problèmes de personnes. Si le comité directeur ou le comité régional peuvent faire des erreurs, ou même s'engager dans des situations injustes, il est indispensable que nous militants et militantes adoptions une position responsable dans les discussions, en clarifiant nos positions, en argumentant, en proposant d'autres solutions plutôt que de verser dans la facilité du mode accusatoire.

Au vu des démissions présentées, nous allons vers une rénovation profonde du comité directeur et du comité régional. Il est donc important que dès maintenant les candidats et candidates à des responsabilités régionales se fassent connaître afin que s'engage dès aujourd'hui le débat sur les axes de développement de la région permettant de mettre en place une direction régionale cohérente dépositaire d'un projet collectif approuvé par le plus grand nombre de nos adhérent(e)s.

Le Comité Régional FSGT Bretagne